

## CASTILLA Y LEÓN

M.RIBACOBA-Valladolid

La colza vuelve a abrirse camino como uno de los cultivos más florecientes de la Comunidad.

Durante los últimos diez años, casi cuatro décadas después de que un lote de aceite adulterado provocara en España la muerte de 5.000 personas y graves perjuicios en la salud de otras 25.000, el cultivo de este vegetal se ha ampliado en un 760 por ciento.

La «brassica napus», llamada colza para su variante oleracea, es una planta que se utiliza principalmente para la producción de carburantes y para el consumo, aunque en España este uso está menos extendido por el mal nombre que adquirió en 1981 tras los envenenamientos.

Sin embargo, la colza ha resurgido después de cumplir su condena durante estos 36 años de ostracismo, y ahora está de moda en nuestro país y, en concreto, en Castilla y León, donde ya hay 38.410 hectáreas cultivadas, una extensión similar a la de 80.000 campos de fútbol.

El cultivo de colza se ha incrementado rápidamente en los últimos años, pasando de las 5.059 hectáreas en 2008 a más de 38.000 en febrero de este año, según datos facilitados por la Junta.

### ZAMORA A LA CABEZA

La provincia que más ha aprovechado el resurgir de este cultivo ha sido Zamora, con 11.400 hectáreas sembradas, seguida de Valladolid (8.000), y más lejos de Salamanca (2.000), Ávila (3.400), León (2.400), Segovia (2.000), Soria (1.560), Burgos (1.500) y Palencia (1.300).

El proceso de siembra, según informa el secretario general de la Unión de Pequeños Agricultores (UPA), Aurelio González, comienza alrededor del mes de septiembre -cuando llegan las lluvias- y se puede realizar con la misma maquinaria de sembrar cereales o con la de la remolacha.

# La colza se abre camino como uno de los cultivos con más futuro de la Región

La Unión de Pequeños Agricultores asegura que es una «buena alternativa» al aceite de palma

González destaca que «una vez nace, se desarrolla bien», hasta que se recoge en torno a abril y, si las heladas no dañan el cultivo, la resulta «rentable porque su precio actual de mercado ronda los 340 euros por tonelada».

La productividad de la colza es otro de sus puntos fuertes porque, según González, los cultivos de secano producen cerca de 2.500 kilogramos por hectárea y los de regadío entre 4.000 y 5.000 permitiendo unos resultados «con los que te salen las cuentas» a la hora de recogerla en la primavera.

Los usos principales de esta

planta responden a fines energéticos aunque, según indica el secretario general de UPA, «ha tenido muy mala fama» tras lo ocurrido en 1981, cuando «se manipuló el aceite para consumo con aceites industriales», lo que provocó el envenenamiento.

### QUITARSE EL «SANBENITO»

El aceite de colza, según González, es una buena alternativa para «combatir el aceite de palma», denunciado en numerosas ocasiones por las organizaciones de la Salud y la ONG ambientalista Greenpeace.

Asimismo, considera muy importante que «el aceite de consumo de la colza se pueda quitar ese sanbenito» adquirido hace treinta y seis años.

Uno de los productores de este vegetal en nuestra Comunidad, Ulpiano López, equipara el cultivo de colza con el del girasol o guisante, cada vez asentados, y señala a la Sociedad Cooperativa General Agropecuario (ACOR) como la responsable del auge de esta planta «porque ha avanzado mucho en su investigación».

Desde ACOR explican que el aceite de este vegetal no tiene to-

davía mucho mercado en España, pero en otros países vecinos, como Portugal, se utiliza mucho tanto en su vertiente como biodiesel como en la modalidad para la alimentación humana.

Los verdes y amarillos característicos de la colza han vuelto a dar color a los campos de Castilla y León, casi cuatro décadas después, para suministrar aceite industrial, y servir de consumo a una comunidad que ha «perdonado» a esta planta el daño que hizo un lote adulterado por otros responsables y que determinó su caída en estas décadas.



Un agricultor atraviesa a lomos de un caballo un florido campo cultivado de colza en un terreno cercano a Quintana del Castillo (León)

## Los vecinos de Tordesillas se forman en reanimación cardiopulmonar

LA RAZÓN-Valladolid

Más de 200 personas se forman en Reanimación Cardiopulmonar (RCP) y Soporte Vital Básico (SVB) gracias al personal de enfermería del centro de salud de Tordesillas (Valladolid). Desde el año 2016,

realiza en colegios e institutos, así como en otros centros de interés para la Comunidad, formación en esta materia con el objetivo de conseguir que los ciudadanos sepan cómo reaccionar ante situaciones de emergencia como una parada cardíaca, un acciden-

te o un atragantamiento, según informaron fuentes de la Consejería de Sanidad.

En los últimos dos años, los profesionales de enfermería del centro de salud de la localidad vallisoletana de Tordesillas han enseñado a 230 personas a salvar vidas. Para ello se han organizado 12 sesiones docentes en diversos colegios, institutos y centros sociales del Área de Salud Valladolid Oeste.

Los talleres comienzan con una charla teórica sobre Soporte Vital Básico que continúa, posterior-

mente, con una clase práctica en la que los alumnos pueden poner en práctica lo aprendido en la exposición previa gracias al uso de maniquíes. Algunas de las cosas que aprenden a realizar son una correcta RCP, cómo colocar a alguien en Posición Lateral de Seguridad (PSL) o la manera de hacer la Maniobra de Heimlich.

Antes y después de la sesión teórica se entrega a los alumnos una encuesta para averiguar los conocimientos que tienen sobre el tema y comprobar lo aprendido durante la sesión.

Durante el año 2016 se realizaron seis de estas actividades en el IES Alejandría y en el Colegio Divina Providencia. En ellas participaron un total de 111 jóvenes. Asimismo, a lo largo de este año 2017 y se han llevado a cabo otras seis sesiones en las que se ha formado a 119 ciudadanos. Los talleres de estos últimos meses se han desarrollado en el IES Alejandría, en los colegios Divina Providencia y Pedro I y en la residencia de ancianos de Villalar de los Comuneros. Las formaciones continuarán a lo largo de este mes.

## PROVINCIA

# Rioseco estrena una nueva Oficina de Registro Virtual

● **El Pleno dará luz verde a la mejora de la Administración electrónica con el nuevo sistema que utiliza 'la nube' para todas las tramitaciones**

**SANTIAGO G. DEL CAMPO RIOSECO**  
El Pleno de Medina de Rioseco dará luz verde el próximo martes a la adhesión del Ayuntamiento a la Oficina de Registro Virtual (Orve). Se trata de un nuevo sistema, un paso más en la moderna Administración electrónica, que utiliza 'la nube' para todas las tramitaciones, que se podrán presentar a tiempo real, y en una única ventanilla, ante cualquiera de las Administraciones Públicas de España. Todo ello sin moverse de la acogedora Ciudad de los Almirantes.

El alcalde de Rioseco, Artemio Domínguez, valoró positivamente el servicio en respuesta a este periódico. «Es un importante avance, pues cuando cualquier ciudadano quiera presentar un documento a una Administración, lo podrá hacer al instante, y en una misma ventanilla», explicó ayer. «En el mismo momento lo recibe la Administración a la que va dirigido».

De esta forma, además del ahorro de tiempo, se ahorrarán los costes propios del correo certificado que había que efectuar hasta aho-

ra. «Así, el vecino de Medina de Rioseco, habitante del medio rural, se equipará en estas tramitaciones al del medio urbano».

La sesión plenaria ratificará el decreto del convenio, que establece diversos requisitos para poner en marcha el servicio. Orve es una plataforma en la nube y por ello no requiere tareas de instalación ni mantenimiento por parte del Ayuntamiento, aunque el Consistorio si deberá estar adherido al convenio de colaboración para su uso.

Para ofrecer el servicio, además de disponer de la ya indispensable conexión a internet en las oficinas del registro, debe disponer de certificado digital válido para sus usuarios, necesario para acceder a Orve y para firmar la documentación. También se requiere disponer de equipamiento para digitalizar la documentación, así como trasladar y cumplir los procedimientos de digitalización y uso de las oficinas integradas en el Sistema de Interconexión de Registros.

Medina de Rioseco ha puesto ya en funcionamiento todos esos re-

quisitos previos, y podrá poner en marcha el registro virtual en cuanto la Corporación lo apruebe.

El Orve es un escalón más de la Administración electrónica, que se ha puesto en marcha en respuesta a la complejidad administrativa de España. No en vano, se calcula que hay más de 20.000 oficinas de registro de las diversas Administraciones

### Los vecinos podrán enviar documentos a cualquier 'ventanilla' sin costes ni viajes

Públicas. En muchos casos los registros locales de pequeñas poblaciones tienen un escaso grado de informatización, lo que suele imposibilitar la remisión telemática a otras Administraciones, Instituciones u Organismos, en el marco del Esquema Nacional de Interoperabilidad.

Además de los gastos para el ciudadano, se repercuten importantes

gastos para la Administración, derivados del manejo y reenvío de documentación en papel. La documentación se ensombra y se envía a la Administración competente, que puede estar a varios cientos de kilómetros, lo que implica retardos importantes y costes por inefficiencia. Todos estos problemas se evitarán en la localidad con el sistema.

El servicio Orve permite digitalizar el papel que presenta el ciudadano en las oficinas de registro, y enviarlo electrónicamente al destino, al instante, y sea cual sea su ubicación geográfica. El envío se anota en el Registro Electrónico General de la Administración General del Estado (AGE) con plena validez jurídica según la Ley 39/2015, y se transmite al destino a través del Sistema de Interconexión de Registros, con un formato y estructura de datos conforme a la Norma Técnica de Interoperabilidad 'Sicres 3.0'.

La documentación en papel se devuelve al ciudadano, y no se custodia, ni archiva, ni reenvía. Sólo se reenvía la imagen de los documentos. Es decir, se elimina el papel.

todo tipo de público, desde concierdos y paseos a caballo hasta un corredor de vacas bravas.

La agenda comenzó este viernes a las once de la noche, con un concierto de la cantante flamenca Marina García, al que siguió una actuación de 'Los Varis'. Entre las actuaciones más destacadas se contaron las de Saray, el sábado a partir de las siete y media de la tarde y la joven tordesillana Sheyla Galván, que mostró su arte en la tarde de ayer a partir de las 19,30 horas.

La jornada se inició a eso de las diez de la mañana, con la recepción de caballos y enganches en la carpa de Valdegalindo, con degustación de dulces y licores. Media hora más tarde, los participantes iniciaron un paseo a caballo hasta la Finca el Palo, donde se celebró un corredor de vacas bravas.

Y a la una y media de la tarde tuvo lugar una exhibición de sevillanas, a cargo de la Escuela Danzante, que amenizó el vermouth. A las 17,00 horas se inició una exhibición ecuestre a cargo de los alumnos del Centro Ecuestre de Tordesillas. El programa concluyó con la actuación de Sheyla Galván, a partir de las siete y media, y un concierto del grupo Arte y Compás a las once de la noche.

## TORDESILLAS

Más de 200 personas se forman en reanimación cardiopulmonar

### TORDESILLAS

Más de 200 personas se forman en Reanimación Cardiopulmonar (RCP) y Soporte Vital Básico (SVB) gracias al personal de enfermería del centro de salud de Tordesillas. Desde el pasado año 2016, este personal realiza en colegios e institutos, así como en otros centros de interés para la Comunidad, formación en esta materia con el objetivo de conseguir que los ciudadanos sepan cómo reaccionar ante situaciones de emergencia como una parada cardíaca, un accidente o un atragantamiento, según informaron fuentes de la Consejería de Sanidad.

En los últimos dos años, los profesionales de enfermería del centro de salud de la localidad vallisoletana de Tordesillas han enseñado a 230 personas a salvar vidas. Para ello se han organizado 12 sesiones docentes en diversos colegios, institutos y centros sociales del Área de Salud Valladolid Oeste.

Los talleres comienzan con una charla teórica sobre Soporte Vital Básico que continúa, posteriormente, con una clase práctica en la que los alumnos pueden poner en práctica lo aprendido en la exposición previa gracias al uso de maniquíes, informa Ical. Algunas de las cosas que aprenden a realizar son una correcta RCP, cómo colocar a alguien en Posición Lateral de Seguridad (PSL) o la manera de hacer la Maniobra de Heimlich.

### ENCUESTA

Antes y después de la sesión teórica se entrega a los alumnos participantes una encuesta para averiguar los conocimientos que tienen sobre el tema en cuestión, así como para comprobar lo aprendido durante la sesión.

Durante el año 2016 se realizaron seis de estas actividades en el IES Alejandría y en el Colegio Divina Providencia. En ellas participaron un total de 111 jóvenes. Asimismo, a lo largo de este año 2017 ya se han llevado a cabo otras seis sesiones en las que se ha formado a 119 ciudadanos. Los talleres de estos últimos meses se han desarrollado en el IES Alejandría, en los colegios Divina Providencia y Pedro I y en la residencia de ancianos de Villalar de los Comuneros. Las formaciones continuarán a lo largo de todo el mes de mayo.



Alumnos del Centro Ecuestre Tordesillas ayer, durante una exhibición en el pinar de Valdegalindo. MIGUEL ÁNGEL SANTOS

## La afición vence al mal tiempo en la Fiesta del Caballo de Tordesillas

El pinar de Valdegalindo se llena de jinetes y amazonas en un fin de semana plagado de exhibiciones, paseos ecuestres y actuaciones de flamenco

**S. G. DEL CAMPO TORDESILLAS**  
El mal tiempo no pudo ayer con los aficionados al caballo, que continuaron, pese al viento y la lluvia, con el programa de actos de la II Fiesta del

Caballo y del Flamenco que se prolongó durante todo el fin de semana. El pinar de Valdegalindo sirvió como 'cuartel general' a buen número de jinetes y amazonas.

El evento, programado por la Asociación de Caballistas de Tordesillas con la colaboración del Ayuntamiento de la localidad, contó con numerosas actividades para

## **Más de 200 personas se forman en RCP gracias al personal de enfermería del Centro de Salud de Tordesillas (Valladolid)**



**Unas 230 personas se han formado durante los dos últimos años en Reanimación Cardio Pulmonar (RCP) gracias al personal de enfermería del Centro de Salud de Tordesillas (Valladolid).**

30.04.2017

Para ello se han organizado doce sesiones docentes en diversos colegios, institutos y centros sociales del Área de Salud Valladolid Oeste, han informado a Europa Press fuentes sanitarias.

Los talleres comienzan con una charla teórica sobre Soporte Vital Básico que continúa, posteriormente, con una clase práctica en la que los alumnos pueden poner en práctica lo aprendido en la exposición previa gracias al uso de maniquíes.

Algunas de las cosas que aprenden a realizar son una correcta RCP, cómo colocar a alguien en Posición Lateral de Seguridad (PSL) o la manera de hacer la Maniobra de Heimlich.

Antes y después de la sesión teórica se entrega a los alumnos una encuesta para averiguar los conocimientos que tienen sobre el tema y comprobar lo aprendido durante la sesión.

Durante el año 2016 se realizaron seis de estas actividades en el IES Alejandría y en el Colegio Divina Providencia. En ellas participaron un total de 111 jóvenes.

Asimismo, a lo largo de este año 2017 ya se han llevado a cabo otras seis sesiones en las que se ha formado a 119 ciudadanos. Los talleres de estos últimos meses se han desarrollado en el IES Alejandría, en los colegios Divina Providencia y Pedro I y en la residencia de ancianos de Villalar de los Comuneros. Las formaciones continuarán a lo largo del próximo mes de mayo.

## **CASTILLA Y LEÓN.-Más de 200 personas se forman en RCP gracias al personal de enfermería del Centro de Salud de Tordesillas (Valladolid)**

VALLADOLID, 30 Abr. (EUROPA PRESS) -

Unas 230 personas se han formado durante los dos últimos años en Reanimación Cardio Pulmonar (RCP) gracias al personal de enfermería del Centro de Salud de Tordesillas (Valladolid).

Para ello se han organizado doce sesiones docentes en diversos colegios, institutos y centros sociales del Área de Salud Valladolid Oeste, han informado a Europa Press fuentes sanitarias.

Los talleres comienzan con una charla teórica sobre Soporte Vital Básico que continúa, posteriormente, con una clase práctica en la que los alumnos pueden poner en práctica lo aprendido en la exposición previa gracias al uso de maniquíes.

Algunas de las cosas que aprenden a realizar son una correcta RCP, cómo colocar a alguien en Posición Lateral de Seguridad (PSL) o la manera de hacer la Maniobra de Heimlich.

Antes y después de la sesión teórica se entrega a los alumnos una encuesta para averiguar los conocimientos que tienen sobre el tema y comprobar lo aprendido durante la sesión.

Durante el año 2016 se realizaron seis de estas actividades en el IES Alejandría y en el Colegio Divina Providencia. En ellas participaron un total de 111 jóvenes.

Asimismo, a lo largo de este año 2017 ya se han llevado a cabo otras seis sesiones en las que se ha formado a 119 ciudadanos. Los talleres de estos últimos meses se han desarrollado en el IES Alejandría, en los colegios Divina Providencia y Pedro I y en la residencia de ancianos de Villalar de los Comuneros. Las formaciones continuarán a lo largo del próximo mes de mayo.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

**Más de 200 personas se forman en reanimación cardiopulmonar gracias al personal de enfermería de Tordesillas (Valladolid)**

Pretende que los ciudadanos sepan reaccionar ante una parada cardíaca, un accidente o un atragantamiento

**ICAL**

Más de 200 personas se forman en Reanimación Cardiopulmonar (RCP) y Soporte Vital Básico (SVB) gracias al personal de enfermería del centro de salud de Tordesillas (Valladolid). Desde el año 2016, realiza en colegios e institutos, así como en otros centros de interés para la Comunidad, formación en esta materia con el objetivo de conseguir que los ciudadanos sepan cómo reaccionar ante situaciones de emergencia como una parada cardíaca, un accidente o un atragantamiento, según informaron fuentes de la Consejería de Sanidad.

En los últimos dos años, los profesionales de enfermería del centro de salud de la localidad vallisoletana de Tordesillas han enseñado a 230 personas a salvar vidas. Para ello se han organizado 12 sesiones docentes en diversos colegios, institutos y centros sociales del Área de Salud Valladolid Oeste.

Los talleres comienzan con una charla teórica sobre Soporte Vital Básico que continúa, posteriormente, con una clase práctica en la que los alumnos pueden poner en práctica lo aprendido en la exposición previa gracias al uso de maniquíes. Algunas de las cosas que aprenden a realizar son una correcta RCP, cómo colocar a alguien en Posición Lateral de Seguridad (PSL) o la manera de hacer la Maniobra de Heimlich.

Antes y después de la sesión teórica se entrega a los alumnos una encuesta para averiguar los conocimientos que tienen sobre el tema y comprobar lo aprendido durante la sesión.

Durante el año 2016 se realizaron seis de estas actividades en el IES Alejandría y en el Colegio Divina Providencia. En ellas participaron un total de 111 jóvenes. Asimismo, a lo largo de este año 2017 ya se han llevado a cabo otras seis sesiones en las que se ha formado a 119 ciudadanos. Los talleres de estos últimos meses se han desarrollado en el IES Alejandría, en los colegios Divina Providencia y Pedro I y en la residencia de ancianos de Villalar de los Comuneros. Las formaciones continuarán a lo largo del próximo mes de mayo.